

Gobierno de E.U.A. apoya ayuda para El Salvador

Washington, marzo 16 (UPI). El secretario de Estado George Shultz dijo al Congreso que el gobierno del presidente Ronald Reagan, respalda una solución política en El Salvador, pero que no forzará al joven gobierno salvadoreño a entrar en negociaciones con los guerrilleros, asistidos por el bloque comunista.

"Fundamentalmente, el emprendimiento de negociaciones con alguien es una cuestión para el pueblo de El Salvador, no para los Estados Unidos" dijo Shultz a la Subcomisión de Asignaciones de la Cámara de Representantes, que examina la solicitud del gobierno de Reagan para brindar más ayuda militar a El Salvador.

"Los exhortaremos y ayudaremos en todo lo que podamos en negociaciones que hagan posible que todos tomen parte en el proceso democrático. Deseamos que se haga de tal manera que acepten los resultados del proceso", expresó Shultz.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

A ENSAYO. Nueva York, marzo 16 (AP). El actor Richard Burton es acompañado hoy, por Sally Hays, cuando se dirige al Teatro Cort de Nueva York, para ensayar la obra "Vidas Privadas" en que actúa con su ex esposa Elizabeth Taylor. Muchas personas se refieren a la similitud que existe entre la obra teatral y la vida conyugal de los protagonistas.

Arabia Saudita reduce precios de sus crudos

Londres, marzo 16 (UPI). Arabia Saudita, la influyente nación dentro de la Organización de Países Exportadores de Petróleo, redujo los precios de sus crudos siguiendo al acuerdo alcanzado el lunes por el cartel, informaron hoy fuentes vinculadas a la industria petrolera.

"La reducción de los precios sauditas se producirá en dos etapas, la primera retroactiva al primero de febrero la cual toma el precio base de 30 dólares el barril", informó un ejecutivo de una compañía

petrolera occidental.

"En la segunda etapa, el precio del crudo saudita bajará otro dólar, con efecto desde el 15 de marzo", puntualizó el vocero, quien pidió no ser identificado.

Los 13 países miembros del cartel internacional decidieron el lunes reducir el precio tope del petróleo de 34 a 29 dólares el barril.

Los países no miembros de la OPEP, Gran Bretaña y Noruega, rebajaron también sus precios por sus crudos del Mar del Norte con retroactividad al primero de febrero.

Pero puntualizó que el presidente Reagan se opone a negociaciones que permitan a los guerrilleros "erosionar el proceso de gobierno". Explicó que la situación militar en El Salvador se halla estancada y que el ejército salvadoreño necesita más recursos y entrenamiento norteamericano para combatir a las fuerzas guerrilleras que están atacando la base económica del país.

Pasa a la página 32

E.U.A. pueden depender de tecnología japonesa

Washington, marzo 16 (AP). Un funcionario del gobierno de Ronald Reagan advirtió hoy que los Estados Unidos podrían llegar a depender de Japón para la importación de importantes piezas de sus armas más modernas.

El subsecretario de Comercio, Olin T. Wethington, dijo que los avances científicos más modernos se consiguen hoy día en la industria privada y no en el Pentágono. Añadió que si

bien los Estados Unidos se hallan a la cabeza en el campo de la alta tecnología, Japón representa una amenaza para esa posición.

"Esa amenaza se intensificará si Japón continúa concentrando sus recursos en industrias de técnica avanzada", dijo. "La cuestión de nuestra capacidad competitiva es importante no sólo en un sentido comercial, sino que es también vital para nuestra seguridad nacional".

Pasa a la página 15

Otra carta-bomba contra Thatcher detiene el correo

Londres, marzo 16 (Latin-Reuters). Una carta con explosivos dirigida a la residencia oficial de la primera ministra Margaret Thatcher fue descubierta hoy por segundo día consecutivo, dijo la policía.

La bomba de hoy fue detectada en una oficina de distribución postal de Londres. Al igual que la dirigida ayer a la residencia de Thatcher en la calle Downing, número 10, fue desactivada sin peligro.

Otra carta con explosivos enviada ayer al cuartel europeo de la marina estadounidense en Londres estalló en llamas cuando se la abría, hiriendo levemente a un jefe de suboficiales.

Un vocero policial dijo luego del hallazgo de hoy: "El artefacto está siendo examinado. Hasta ahora parece muy similar al de ayer".

La policía dijo tener pruebas que vinculan las cartas con artefactos enviados recientemente a las embajadas soviéticas y de E.U.A.

Bomba en Japón como protesta por "Enterprise"

Tokio, marzo 15 (UPI). La policía aumentó hoy las patrullas de vigilancia en la ciudad Puerto de Sasebo luego de encontrar una bomba de tiempo bajo un depósito de municiones en la base norteamericana donde atracara el portaaviones nuclear Enterprise.

Ayer se descubrió un agujero en la verja que rodea la base naval de Sasebo, indicando que "alguien de afuera filtró a la planta el mecanismo" declaró un vocero policial.

Expertos japoneses y las autoridades navales de Estados Unidos dijeron que el mecanismo estaba lleno de gasolina y tenía baterías y un reloj.

Un llamado anónimo advirtió ayer sobre ataques con bombas Molotov contra la base, 1,200 kilómetros al suroeste de Tokio, al encontrarse el paquete que contenía la bomba.

Enorme aborro en petróleo tendrá Brasil por baja

Río de Janeiro, marzo 15 (UPI). El presidente de la compañía petrolera estatal, PETROBRAS, calculó que Brasil ahorrará mil millones de dólares por año, a causa de las reducciones en el precio del petróleo de la Organización de Países Exportadores de Petróleo.

Hablando con los reporteros, Shigeaki Ueki dijo ayer que los ahorros de su país en petróleo importado fluctuarán entre 80 y 100 millones de dólares mensuales, o alrededor de mil millones de dólares al año.

Haciendo un cálculo aproximado, Ueki dijo que este año, para sus necesidades internas, Brasil gastará 6,750 millones de dólares en petróleo a un ritmo de 650,000 barriles importados por día.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

VISITA E.U.A. Washington, marzo 16 (AP). El primer ministro de Holanda, Rudolph Lubbers saluda al presidente Ronald Reagan, a su llegada hoy, a la Casa Blanca para efectuar una visita amistosa que "acerque más a los gobiernos y pueblos de sus países". Reagan le da la bienvenida haciendo bromas cordiales.

15 mil muertos por el cólera en Bangladesh

Dhaka, marzo 16 (AP). Unas 15 mil personas han muerto de cólera en distintas partes de Bangladesh en los pasados siete meses, informa hoy el diario Ittefaq de esta capital.

Las zonas más afectadas han sido las de Barisal, Patuakhali, Jessope, Kkulna y Rajshahi, en la parte oeste del país, dice el diario.

Los médicos en las zonas más afectadas dicen que la ausencia de agua potable y el consumo de pescado

podrido por parte de familias de ningún recurso han contribuido a la diseminación del flagelo.

Las malas comunicaciones han impedido la diseminación del consejos médicos en las aldeas más primitivas, agrega Ittefaq.

El gobierno ha ordenado la excavación de pozos y aljibes en las zonas donde prevalece el mal, con el propósito de encontrar agua digna de consumo humano.

Menos divorcios y más casamientos en E.U.A.

Washington, marzo 16 (AP). En 1982, por primera vez en 20 años, el número de divorcios habidos en el territorio de la Unión disminuyó en tanto continuaba en aumento el número de casamientos.

El Centro Nacional de Estadísticas dijo aquí que los 1.18 millones de divorcios registrados en 1982

representaban una disminución del 3.0 por ciento respecto de los habidos en 1981. Empero, también representan una casi triplicación de los 413,000 divorcios habidos en el año 1962 en el país.

La tasa de divorcios declinó casi un 4.0 por ciento, de su nivel de 5.3 por

Pasa a la página 22

En Océano Indico rusos hacen prueba militar

Sydney, marzo 16 (UPI). Un cohete soviético fue disparado hoy en el Océano Indico y fue recuperado por un barco soviético.

El Departamento de Defensa australiano identificó el objeto como un misil y dijo que cayó a 450 kilómetros al sur de las islas Cocos, que están bajo administración australiana.

El Departamento de De-

fensa agregó que siete barcos soviéticos que esperaban la caída, recuperaron el objeto en una operación observada por unidades australianas aéreas y navales.

En Moscú, la Unión Soviética anunció el lanzamiento de dos satélites, Cosmos 1445 y 1446, lo que sugiere que el objeto recuperado en el Océano Indico

Pasa a la página 25



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CONTRA EL DESEMPLEO. Washington, marzo 16 (AP). Varios miles de manifestantes contra el desempleo en los E.U.A., se reúnen hoy, frente al Congreso. De acuerdo a la red nacional de desempleados, estu-

vieron representadas unas 40 ciudades de todo el país y expresaron que la gravedad del mal va en aumento y que para dar dignidad al pueblo hay que darle empleo.